

„Der Laien Geist lenken – Verkündigung anleiten. Entwicklungen kirchlicher Identität, theologischer Grundgehalte und homiletischer Stile im Spiegel von Predigthilfen am Beispiel der Apostolischen Gemeinschaft als evangelischer Freikirche“

Zur Masterarbeit:

Die Apostolische Gemeinschaft e.V. (AG) ist eine evangelische Freikirche mit apostolischer Prägung. Diese Kirche, als auch die christliche Kirche insgesamt, steht im 21. Jahrhundert vor tiefgreifenden Herausforderungen. Innerhalb wie außerhalb ihrer institutionellen Grenzen ist ein umfassender Umbruch spürbar. Der Rückgang von Mitgliedern, die abnehmende öffentliche Wahrnehmung, ein sich wandelndes religiöses Bewusstsein in der Gesellschaft sowie strukturelle Umbrüche fordern nicht nur die AG und andere Freikirchen, sondern auch sehr stark die Volkskirchen heraus. Vor diesem Hintergrund gewinnen ehrenamtliche Strukturen und die Laienverkündigung, die in Freikirchen schon immer ein stärkeres Gewicht hatten, auch in den Volkskirchen an Bedeutung.

Die vorliegende Arbeit nimmt die Predigthilfen der Apostolischen Gemeinschaft in den Blick und fragt danach, wie sich daraus Veränderungen kirchlicher Identität, theologischer Perspektiven und homiletischer Stile ablesen lassen und ob und welche Rückschlüsse daraus für die Apostolische Gemeinschaft selbst als auch für die allgemeine kirchliche Praxis gezogen werden können.

Erscheinungsjahr: 2025



Zur Person:

Volker Wissen hat den Studiengang „Master of Theological Studies (MThSt)“ an der Kirchlichen Hochschule (KiHo) Wuppertal im Sommersemester 2025 erfolgreich abgeschlossen. Er ist seit 2022 als ehrenamtlicher, ordiniertem Gemeindeältester in der Apostolischen Gemeinschaft e.V., einer evangelischen Freikirche, in Düsseldorf nebenberuflich tätig.